

Director Propietario  
EMILIO CORREA URIBE  
Oficinas e Imprenta  
CALLE 18  
NUMEROS 68 y 70

# EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador  
GONZALO MEJIA E.  
Se edita en la Tip.  
VARIEDADES  
Teléfono N° 2-6-6

ANO II

Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 23 de 1930. — SABADO

NUMERO 473

## Las últimas "bolas" relacionadas con la Alcaldía de esta ciudad.- Dn. Nepomuceno Vallejo será el Alcalde durante un mes.- El Sr. Gobernador en conferencia telefónica con el Sr. Restrepo, le ruega insistentemente que no abandone la Alcaldía.- Grandes posibilidades de reelección.- Unos candidatos que también suenan.....

Nuestro apreciado colaborador "El Duende" pasó esta mañana por las oficinas de "El Diario", entró unos breves momentos y sentándose sobre la coca de huevo que le sirve de sitio predilecto, nos hechó los siguientes cuentos:

—Oigan ustedes, la última y más sensacional de las bolas que han salido a la luz, es la de hoy, sorprendida por mí de una manera casual, en cierta y determinada oficina, situada en la acera que da al Occidente en la Plaza de Bolívar. Se decía allí anoche que el Sr. Gobernador, en vista de los inconvenientes y tropiezos que ha encontrado para designar el hombre que ha de servir la Alcaldía de Pereira, durante este período, había resuelto previo convenio con algunos

dirigentes de esta ciudad, solicitar del correcto ciudadano don Nepomuceno Vallejo, que haciendo un gran sacrificio y descuidando unos días sus valiosos intereses personales, le aceptara la Alcaldía por un mes.

—Y aceptó el Sr. Vallejo?

—Hombres, no logré atraparlo anoche, porque encontrándose en la mesa número trece del Café Blanco y Rojo en compañía de Enrique Ochoa, Pedro Restrepo y Marco Vélez, podía seguramente no distraer su valioso tiempo, conversando conmigo de estas bobadas..

—Y qué más Duende?

—Que ayer en las últimas horas de la tarde hubo una conferencia telefónica entre Dn. Elías Restrepo A., quien todavía ejerció el puesto de Al-

calde, y Dn. Emilio Latorre, actual Gobernador. El Sr. Restrepo, solicitó con todo respeto del primer mandatario, que aceptara su renuncia y le nombrara reemplazo a la mayor brevedad. Pero el Coronel, —parece que "El Duende" le conoce bien el grado al Gobernador— le insinuó que se estuviera allí quieto mientras pasaban los patos y las cosas iban y venían.

—De modo que como le huele a Ud. esta vaina?

—Pues hombres, yo no sabía decirles con entera franqueza pero me parece que el asunto va para una reelección. Se le acepta la renuncia a Elías: se nombra a Dn. Ceno para que tenga el muerto; Dn. Ceno al mes manifiesta que está muy aburrido, que en la ha-

cienda se le están cayendo los cercos y que entre la marucha y el nuehe van a acabar con todo eso; que además él no es hombre hecho para esas disciplinas, de perseguir rateros y de lidiar con gentes de mala calaña. En vista de todas estas razones el Sr. Gobernador —muy a su pesar— se ve precisado a aceptarle la renuncia al Sr. Vallejo; viene luego —ya serenados los ánimos— la búsqueda del sujeto y como ya Dn. Julio Rendón estará posesionado de su Alcaldía en Armenia; como a Dn. Manuel Orozco, seguramente se irá a Bogotá a un alto puesto en el Ministerio de Comunicaciones y como Néstor dijo que no le volvieran a nombrar eso.... pues entonces....

—Muy bien, muy bien, enterados.

—Pero sin embargo nos agrega "El Duende" ya para despedirse, en un Decreto que alcancé a ver en la Secretaría de Gobierno anoche, había la siguiente lista de alcaldes:

Para Manizales, Enrique Gómez Latorre.

Para Armenia, Gabriel Villa Alvarez.

Para Santa Rosa, Antonio María Velásquez.

Para Circasia, Fortunato Gaviña Jaramillo.

Para Pereira, Julio Rendón E. Y pára de contar....

CRONISTA

PARA LA TOS  
Jarabe Flamand

AL PEDIR CERVEZA, ESPECIFIQUE MARCA

Al especificar marca pida

# "P O K E R"

Que es la mejor y más saludable

# Certificado

El suscrito notario principal del Circuito de Filandia:

**CERTIFICA:**

Que por escritura número trescientos cincuenta y cinco (355), pasada ante mí con fecha ocho del presente mes, los señores Enrique y Antonio Aristizábal C. mayores de edad y vecinos de este municipio, establecieron una sociedad colectiva de comercio, que girará bajo la razón social de "Aristizábal Hermanos", con domicilio civil en esta población. Que la sociedad, se ocupará en todos los actos lícitos que se relacionan con negocios; que cualquiera de los socios puede hacer hacer uso de la firma o razón social; que la sociedad dura por el término de tres años. El capital aportado por los socios es el de quince mil pesos oro (\$15.000-00), en la siguiente forma: El socio Enrique Aristizábal C. nueve mil trescientos noventa pesos con veintisiete centavos [\$9390-27] El socio Antonio Aristizábal C. cinco mil seiscientos nueve pesos con setenta y tres centavos [\$5.609-73]. La administración estará a cargo de ambos

socios y las ganancias y pérdidas de la compañía se dividirán por iguales partes.

Por lo cual expido el presente certificado, en Filandia a 12 de Agosto de 1930.

El Notario,

FELIX MEJIA

Filandia, agosto trece de mil novecientos treinta.

Regístrese el anterior extracto en el libro respectivo.

L. Correa R.

Pedro J. Naranjo

Srio.

El suscrito secretario del juzgado del Circuito de Filandia,

**CERTIFICA:**

Que el anterior extracto, presentado por los señores Enrique y Antonio Aristizábal, fué registrado bajo el No. 1 y a Fs. 1 del L. R.

Filandia, agosto 13 de 1930.

PEDRO J. NARANJO.

Srio.

3-3

La rifa de los cinco pesos, ofrecidos por este "Diario" a quien acertase con el nombre del Gobernador de Caldas.

El suscrito Alcalde Municipal de Pereira.

**CERTIFICA:**

Que hoy se presentó a su oficina el señor Administrador de "EL DIARIO" de esta ciudad, con el fin de verificar la rifa de cinco pesos oro, entre cuatro personas que acertaron en la encuesta abierta por el mencionado periódico, sobre la persona que fuera nombrada Gobernador del Departamento por el nuevo presidente de Colombia, doctor Olaya Herrera. Que verificado el sorteo correspondió la suerte al número 2, quien firmaba con el pseudónimo de "TOTACHE."

En constancia se firma el presente en Pereira a 21 de agosto de mil novecientos treinta.

El Alcalde,

ELIAS RESTREPO A.

El Srio. CAMILO VELASQUEZ

Tgo. CARLOS ATEHORTUA

Tgo. ABRAHAM VILLEGAS

(Como se ve por el anterior certificado, expedido por el señor Alcalde, fue favorecido en la rifa de los CINCO PESOS ORO, el señor "TOTACHE", pseudónimo que no vino acompañado de ningún nombre propio. Quien sea dueño de él, puede presentarse a las oficinas de este "DIARIO" a reclamar su premio.

Nuevamente hacemos constar la manera honorable como cumple este periódico sus ofertas al público).

HACHAS, Machetes, Peinitillas lisos y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano

PARA LA TOS Jarabe Flamand

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION

## Analisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION BRIX

99,95  
99,95

PUREZA HUMEDAD

99,95  
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás - Químico Analítica - New York - Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licóres Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

**MEJIA & VELASCO**

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO No 4-0-7.

# "Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

# Editoriales

## Una elección desafortunada

La Junta directiva del Ferrocarril de Caldas, entidad que hace parte de lo que se conoce en el Departamento con el célebre nombre de la "rosca" acaba de designar para Gerente al Dr. Antonio Arango Gutiérrez, ex-Secretario de Gobierno, caballero muy correcto, jurista habilísimo y sobrino carnal de Daniel, Pompilio y demás Gutiérrez y Arangos. Es decir que en una de las mejores fortalezas del gobierno caldense queda nuevamente un representante de la familia reinante, contra la cual aquí como en los otros trece departamentos del país, se quiso ejercer por fin la acción justificada y justificable de la despedida final. No creemos nosotros que el Dr. Arango falle en aquel puesto por que no tenga suficientes dotes de organizador, ni porque haga de él lo que fuera antes de la administración. Latorre, el ameno lugar de regocijo para la casta dominante y el sitio de paseo para veranieros permanentes..... Pudiera ser que la recia juventud del Sr. ex-Secretario de la gobernación se impusiera y finalizara para siempre con los vicios y resabios que ya empezaba a echar por tierra el Sr. Gerente que acaba de pasar a las salazas tapizadas de la gobernación.

Pero es desafortunada esta elección por cuanto que no se justifica la continuidad de la casta en el sitio que precisamente ha sido el de más agrado para todos ellos. Y no se justifica que un liberal, o que como tal se nombra, representante de la minoría en dicha junta apoye con su voto y deje constancias genuflexas ante el nombramiento del Dr. Arango. Apenas ello podría justificarse al saberse que ambos son de idéntico apellido y que vinculos muy estrechos los unen. Es decir que se sigue gobernando con el criterio absurdo y zurdo de la parentela.

Mientras tanto se ha dado un golpe injusto y burdo al Dr. Giraldo el competente ingeniero de tránsito de aquella empresa, llamado no sólo por su hoja de servicios y por su antigüedad en el puesto, sino por los relevantes méritos que lo adornan a ocupar la posición que ahora se ha entregado al Dr. Arango, recordando —únicamente!— que no puede haber un sobrino del Gral. Pompilio, sin empleo alto o bajo, de administración o de devoción.

Y conste que nosotros reconocemos verdaderos méritos en el Dr. Arango, que es un jurista afortunado que aun cuando lejos del ejercicio sabe y domina las arduas cuestiones de los códigos y reconocemos también que siendo joven está obligado por el apotegma del filósofo catalán a "vencer por lo menos veinticuatro horas cada día", pero nos angustia el pensar que contra



*¡La preferida!*

De venta en las farmacias y droguerías.

todo el esfuerzo de un pueblo sediento de finalizar un dominio, ha regresado a otra posición ventajosa, uno de los más prestigiosos soportes de la familia reinante. Y que para hacerlo, ya lo dicen los diarios manizaleños, no atajó ni la decencia que debe ser norma de los hombres rectos, ni las consideraciones que es preciso anteponer, cuando se quiere salvar el decoro, aun cuando se moleste la parentela. Habremos edificado en el viento?..... No son propicios los aires que corren a los anhelos que tuvimos y que tenemos.

### La solemne trasmisión del mando ayer en la Capital de Caldas.

Ayer a las tres de la tarde, tuvo lugar en Manizales en el salón de sesiones de la Asamblea, la trasmisión del mando departamental, hecho sucedido en medio de la más exquisita cordialidad y con todos los caracteres solemnes y pomposos que tan augusta ceremonia requería.

El presidente del Tribunal Superior del Distrito Judicial de Manizales, doctor Víctor M. Urrea en un patriótico discurso tomó el juramento al nuevo gobernante señor Latorre y oyó de labios de éste la promesa fiel y patriótica de cumplir con todos sus deberes dentro de las leyes de la república. El señor Latorre leyó su magnífica alocución al pueblo caldense, pieza formidable con la cual regalaremos el lunes próximo a nuestros lectores y en seguida recibió los honores militares y los homenajes del

pueblo manizaleño, satisfecho del probo mandatario que iba a regir los destinos departamentales.

El doctor Gutiérrez y Arango en un elocuente discurso, lleno de patriotismo y de voluntad cívica hizo entrega del mando y obsequió con una copa de champaña a los numerosos asistentes al acto de la trasmisión del mando.

El Ilustrísimo señor Obispo de Caldas, doctor Salazar y Herrera, fue uno de los concurrentes al acto.

El primer Decreto del señor Gobernador designa los siguientes Secretarios: de Gobierno, doctor Gonzalo Restrepo, de Hacienda, doctor José Jaramillo Montoya, de Obras Públicas, señor Ingeniero don Roberto Cardona. La primera medida del consejo de gobierno será buscar una terna competente para la dirección de Instrucción Pública.

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,

CARLOS MORENO A.

# COMENTARIOS

## Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE  
**PABLO VILLEGAS V.**

ALMACEN AMERICANO  
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

MEDIAS Paris en lindos colores, de venta donde,

Carlos Moreno A.

Al teléfono  
**5 7 2**

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

FILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos. Almacén Americano.

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

## Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

-HORRIFICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Americanas. AGENCIA: Draguicia de Jorge Gallardo.



## 'LA VIENESA'

LA MEJOR PANADERIA DEL PAIS.

PROTEJA USTED LAS INDUSTRIAS NACIONALES.

Teléfono No. 5-2-I.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios, Almacén Americano.

## Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general, Ginecología, Diatermia, Electroterapia, Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 29. Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

## Comentarios sin gracia

-XXIV-

El formidable telegrama que dirigió el doctor Olzaya Herrera a los conservadores de Sucre que le averiguaron por su filiación política, resultó ser apócrifo, según rectificación del Secretario de la presidencia, don Juan B. Fernandez..... Una verdadera lástima. Ese telegrama merecía ser cierto.

ooo

En Bolivia continúan en forma airada las manifestaciones políticas y diariamente se registran muertos, atropellos, combates y todos aquellos asuntos que no son generalmente producto de la paz.....

Por lo cual y para que las cosas sean como deben ser, nosotros solicitamos q' se cambie el nombre a la capital de la revolucionaria república. Es una irrisión que en un país tan bélico, la principal ciudad se llame Paz.

Las cosas claras ...

ooo

Leemos en "El Tiempo" de ayer, que en el ferrocarril central del norte han empezado ya las supresiones de empleados y las rebajas de sueldos de una manera tan feroz, que casi no va a quedar quién cuente el cuento y riegue la noticia.....

Nos imaginamos nosotros, cómo habrá sido la terrorera y el sudor frío que le correría al Tribunal de esta ciudad, leyendo semejantes informaciones.

Es mucha gracia que no se murió del susto.....

ooo

Quien estas líneas escribe tuvo ocasión de ver anoche q' en uno de los almacenes más centrales y en donde se venden unos primerosos sombreros, dos sub-comisarios de la policía se median varios.....

Nosotros al principio creímos que como se piensa en nombrar a don Fabio Gatner para el puesto de comandante y como este es un hombre civil, seguramente el uniforme que seguirá usándose será con sombrero y con bastón.....

Nada de espadas ni de rutilantes aceros....

Eso creímos por el principio, pero luego.....

ooo

Un señor que tiene muchas ganas de Alcaldía, nos decía esta mañana, en las oficinas de "El Diario": Pues yo tengo el ochenta por ciento de la opinión.....

Y nos pusimos nosotros a recordar la "cosa aquella" que le pasó a otro buen señor que tenía el ochenta por ciento....

Y que por cierto..... no le dejaron al pobre ni en qué caer muerto. Cara....pe el golpe! Se oye todavía al rededor de la Torre Eiffel.....

PEPE VERDADES

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,

CARLOS MORENO A.

## UNA MEDIDA NECESARIA

Llamamos la atención con todo respeto a la inspección de tránsito a fin de que se haga una revisión completa en los automóviles de servicio público que lo prestan en esta ciudad, pues sabemos que hay algunas "carachas" en tan pésimo estado, que sabemos de pasajeros que han salido de esta ciudad y en el trayecto comprendido entre Nacaderos y Belmonte, se han varado varias veces, por malas llantas, por pésimo servicio de motor, por una causa, o por otra. Nosotros creemos que al público debe respetársele bajo todo punto de vista y que la única seguridad que puede llevarse es el visto bueno de la inspección respectiva.

Naturalmente que al escribir esta nota, no nos referimos a todos los automóviles, puesto que hay muchos que ninguna deficiencia tienen, pero el cambio hay algunos que ya son más que dos tablas desafiadas. Ojalá que esta inspección sea atendida en forma rápida y eficaz por el señor Inspector de Tránsito, para que no tengamos que repetirla enviando a la Inspección departamental, pues las continuas quejas que llegan a nuestras oficinas, nos van a obligar a ello.

# LACTINA

Este es el nombre de la **MEJOR**  
**CERVEZA** para señoras.

**Fortifica. Alimenta y Robustece.**

**Tome POKER la cerveza del día.**

# CAFETEROS

**YA COMPRO UD. SU DESPULPADORA?**

Tenemos las legítimas Despulpadoras "CALDAS" en todos los tamaños y precios.

Las vendemos absolutamente garantizadas, con la condición de cambiar la que resulte mala.

**Beneficie Ud. su café con el costo más bajo**  
**comprando una Despulpadora "CALDAS"**

**ALMACEN AMERICANO**

**R. ESCOBAR LINCE & CO.**

**PEREIRA - CALLE 19**

# La Vida Social

## Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal.

ELIAS PALOMINO

**B. GOMEZ ARIAS**  
ABOGADO

Teléfono: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

TAPICES de Lana y Yute,  
esteras para pisos.

Almacén Americano.

DOCTOR

**J. M. GALLO G.**

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:  
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,  
CARLOS MORENO A.

**VICENTE JIMENEZ R.**

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212  
Armenia, Plaza de Bolívar, Bajos del Hotel Internacional.

CIRCO TEATRO BENGALA

HEMOS RECIBIDO

Para esta noche y la de mañana, anuncia el simpático empresario de espectáculos, Lenarango, un maravilloso programa de selección que no dudamos dejará plenamente satisfecho al público asistente.

Para esta noche habrá una maravillosa película de aventuras y una emocionante corrida de toros

En el día de mañana, cine pólvora y carreras de muchachos, espectaculares y no conocidas hasta hoy en nuestra ciudad. Un éxito maravilloso de taquilla, deseamos al simpático Lenarango.

DE BOGOTA

regresaron en la mañana de hoy la señora doña Camila M. v. de Echeverri y su hijo Jaime, quienes habían ido a aquella ciudad en viaje de paseo y con el objeto de asistir a la fiesta de la transmisión del mando. Les presentamos muy atento saludo.

DE LA MISMA CIUDAD

regresó nuestro estimado amigo don César Marulanda, gerente de la Tip. Moderna y quien fué a aquella ciudad en viaje de negocios. Le presentamos atento saludo de bienvenida.

LA PEQUENUELA

Nubia, hija de nuestro correcto amigo don Manuel Hurtado, administrador de la Tip. Pereira, falleció anoche en la ciudad. Damos el pésame a este, a su señora esposa y demás familiares.

El séptimo informe anual, presentado por el actual Gerente del Banco de la República, importante recopilación de los asuntos principales de la institución más respetable del país, en cuestiones financieras. Agradecemos positivamente el envío a esta ciudad, a cargo del culto caballero doctor Luis María Pardo.

DR. FABIO GARNER

Visitó anoche la ciudad, de paso para la capital de la república, este distinguido hombre público, llamado por la Gobernación del departamento, para ocupar una avanzada posición en los destinos de Caldas, probablemente el de jefe de policía de esta sección. Presentamos atento saludo al doctor Garner y deseamos que acepte la designación que le ha hecho el ejecutivo.

DE BOGOTA

ciudad a donde fueron en viaje de paseo, regresaron a la ciudad los apreciables caballeros don Jorge Gutiérrez, don Alfonso Mejía M. y las apreciables damas doña Celina C. de Gutiérrez y doña Sofía C. de Ormaza. Presentamos un atento saludo a todos los apreciables viajeros.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

SABADO

Charlie Chaplin. En la enorme película de risa:

"EL CIRCO"

DOMINGO

Insuperable matinee:

"LOS MISTERIOS DEL CHANGAI"

NOCHE

"LA BAILARINA DE PARIS"

Ya llegó "VOLGA VOLGA"

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.



**Empieza**  
una nueva era  
en la fabricacion  
de **CIGARROS**  
en Colombia....



**Señora, Señor**

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

**RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS**  
**PLINIO GIRON G.**  
PEREIRA  
TELEFONO N° 4-3-8

**Cisco**  
Vendemos permanentemente, al mejor precio.  
**TRILLADORA CENTRAL.**

**AL TELEFONO 588**

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la **AGENCIA MORTUORIA** mejor de la ciudad.

Visite el **HOTEL MODERNO**. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8 El Propietario,

**JUAN TRUJILLO**

**El doctor SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afeciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

**CONSULTORIO**  
18. Teléfono 2-9-1  
(FRENTE AL DIARIO)

**Match de ajedrez**

Estado hoy 23 de Agosto.

Pereira Blancas	Medellín Negras
1º P. 4 R.	2º P. 3 A. D.
3º P. 4 D.	4º P. 4 D.
5º P 5 R.	6º A. 4 A.
7º A. 3 D.	8º A. x A.
9º D. x A.	10º P. 3 R.
11º P. 4 A. R.	12º P. 3 C. R.
13º C. 3 A. R.	14º P. 4 T. R.
15º P. 3 C. D.	16º C. 3 T. R.
17º P. 4 A. D.	18º P. 3 C.
19º P. 3 T. D.	20º A. 2 R. R.
21º C. 3 A. D.	22º P. 4 T.
23º Enroque	24º T. 2 D.
25 P. x P.	26 P. A. x P.
27 C. 5 C. D.	28 T. 2 C.
29 T. D. 2 T.	30 C. D. 3 A.
31 P. 3 C. R.	32 C. 2 T.
33 P. 3 T. R.	34 C. x C.
35 D. x C. Jaque	36 D. 2 D.
37 D. 3 D.	38 T. 2 A.
39 T. 2 C. R.	40 C. 4 A.
41 A. 2 C. D.	42 Enroque
43 P. 4 C. R.	44 C. 2 C.
45 C. 1 R.	46 R. 2 T.
47 C. 2 A. D.	48 P. 4 A. R.
49 P. toma al paso.	50 T. P.
51 C. 3 Rey	52 A. 3 R.
53 T. D. 2 A. R.	54 T. 1 A. R.
55 P. 5 A. R.	56 P. R. toma P.
57 P. toma P.A.	58 P. toma P.
59 C. toma P.D.	60 T. 3 A. D.
61 T. 2 C. R.	62 A. 7 T. Jaque
63 R. Toma A.	64 D. toma C.
65 D. 3 C. R.	66 T. 2 A. R.

**TRAPICHES** Chattanooga  
No. 22 y 23 los únicos que sirven.  
Almacén Americano.

**Un interesante telegrama sobre el Tribunal**

Bogotá, 21 de agosto de 1930

Cámara. — Concejo. — Sociedad Mejoras. — "EL DIARIO" Pereira.

Procuro formar ambiente ad verso eliminación Tribunales. Acompañanme varios representantes, ministro Tascón. Creo proyecto fracasará. Estaréles informando.

Fdo. — Henao Arango.

**EN EL HOGAR**

de don Leonidas Bernal, alto empleado del Banco de Bogotá y de su señora esposa doña Fanny de Bernal, ha nacido el primogénito un sano y robusto pequeñuelo para el cual deseamos toda suerte de felicidades, a las vez que enviamos nuestras felicitaciones a sus papás.

**Movimiento de cárcel**

(AGOSTO 22)

Desobediencia	8
Robo	1
Irrespeto	1
Hurto	1
Vagancia	3
Fraude a la Renta	1
Escándalo	2
Riña	1

**CARTEL**

El Juez Segundo del Circuito de Pereira,

AVISA:

Que por auto de fecha veinte de los corrientes, se señaló el día 15 de septiembre venidro a la una de la tarde, para llevar a cabo nuevamente la venta del inmueble embargado en la ejecución de Juan de J. Arias contra Luis Botero B. y el cual consiste en un solar de veinticinco varas de frente por veinte varas de centro, situado en esta ciudad, por los linderos siguientes: Por el oriente que es su frente, con la calle veinticinco; por el occidente con solar de Alfonso Vásquez; por el norte con solar de Elvira López y por el sur con la carrera once." Este inmueble fue avaluado en la cantidad de trescientos ochenta pesos oro, y será postara admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que deposite el porcientaje legal.

Pereira, agosto 22 de 1930.

El Juez,

El Secretario,

**LUIS EDUARDO OCHOA G.**

**JUAN VICENTE DIAZ**

**MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS"**

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta. Almacén Americano.

**TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO**

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

**El Premio de la "CALMARINA"**

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitriña de la CALMARINA, con el número QUINIENOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

**Botica BLANCA**

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas. TELEFONO 3-0-9

comoda, muy centrar. Llame al Teléfono. 3-5-5

**Chocolate "Campana"**

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores EDUARDO ANGEL & Cia.

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

**\$ 5,00**

**Fortunato Gaviria Jaramillo ha sido designado para Alcalde de Circasia**

hecho efectivo la designación de don Fortunato como Alcalde Municipal de Circasia.

**Esta tarde llegó a la ciudad el señor don Julio Rendón E. correcto caballero que suena como candidato para la Alcaldía de Armenia**

Esta tarde llegó a la ciudad y se hospeda en el hotel América, en compañía de su señora esposa doña Maruja Jaramillo de Rendón, el apreciable caballero don Julio Rendón, quien vuelve a la ciudad en viaje de paseo, después de una larga temporada en Armenia, ciudad en donde fijó su residencia, estableciéndose en diversos ramos de la actividad y donde cuenta con una corriente de mucha simpatía para el puesto de Alcalde.

Saludamos al amigo don Julio y a su señora esposa y hacemos votos porque la estada entre nosotros sea muy grata para ellos.

**Bar Hamburgo**

Ha venido este establecimiento a llenar y a solucionar una de las principales necesidades con que actualmente contaba Pereira: la de la alimentación.

Con un experto y maravilloso jefe de cocina y un elegante Maitre d'hotel, que satisfacen los gustos más refinados, continúa este acreditado establecimiento haciendo las delicias de los comensales. Ultimamente y para mayores comodidades, han abierto un servicio de portacomidas para todas aquellas personas que en su propio domicilio quieren saborear tan exquisitos manjares.

Felicitemos a sus propietarios y les damos una voz de aliento para que no desmayen y sigan, como hasta hoy, proporcionándonos las maravillas culinarias que elaboran con sin igual maestría.

En el medio día de hoy hemos tenido ocasión de conversar ampliamente con el distinguido caballero don Brulio Botero, actual presidente del Consejo Municipal de Circasia y quien regresa de la capital de Caldas, ciudad a donde fue con el objeto de interponer sus valiosas influencias ante la Gobernación de Caldas, para que fuese nombrado Alcalde Municipal de Circasia, el cumplido ciudadano don Fortunato Gaviria Jaramillo, que es un lujo y un orgullo de cualquier sociedad. Por la satisfacción que adivinamos en el semblante del señor Botero, podemos asegurar que es un

**EL DR. MANUEL GONGORA ECHENIQUE VISITA LA CIUDAD.**

Está entre nosotros procedente de la Capital de la República el doctor Manuel Góngora Echenique, admirable cronista español que hace parte de la redacción de "Mundo al Día" y recorre el país en una gira de propaganda entre las diversas ciudades, a las cuales dedica una página el prestigioso cotidiano capitalino. Presentamos atento y cordial saludo al periodista y hacemos votos por que tenga una gratísima estada en Pereira.

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrador encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

**BERNARDO MEJIA M. & CIA.**